



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

RESUELVE

Declarar de interés legislativo el aniversario de la Fundación de la localidad de Urdampilleta del Partido de Bolívar, fundada el 4 de Julio de 1923 cumpliendo el corriente año su centenario.

ALICIA V. MARCH
Diputada
Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

FUNDAMENTOS

“ Los Pueblos que olvidan sus tradiciones pierden conciencia de sus destinos y los que se apoyan en sus tumbas gloriosas son los que mejor preparan el porvenir ”.

Nicolás Avellaneda.

La historia del pueblo de Urdampilleta tiene sus orígenes en Marzo de 1876. El entonces Ministro de Guerra Dr. Adolfo Alsina, ordenó que, desde Olavarría, se avanzara hacia el Sur para instalar a la altura de Carhué un fortín. El 19 de marzo del mismo año, la división Oeste, al mando del Coronel Marcelino Freyre, comenzó su marcha y al frente de la expedición llegó a la Cabeza del Buey.

El mismo mes llegaron al médano “El Deseado”, estancia del Señor Campion habiendo recorrido 36.000 varas en esta jornada desde la Cabeza del Buey.

El fortín estaba ubicado a 30 cuadras de donde funcionaba la Escuela Nacional N°18. Dos nombres dan origen a la designación del pueblo: El Deseado, fortín fundado en dicho campo por la expedición del coronel Marcelino Freyre y Torrecita.

El nombre Torrecita se le asignó al primitivo proyecto de formación del pueblo presentado por los Señores Juan Salduna, Miguel Erdoiz y Juan B. Salduna, debido a que en las inmediaciones del campo donde se realizaría el trazado, existía un médano llamado, precisamente, Torrecita.

“Torrecita”, aunque se registran varias versiones, la más fundada es la que está asentada en la estación local: en las inmediaciones donde se levantó la estación ferroviaria, existían médanos, los que por su topografía semejaban a distancia unas torres pequeñas destacándose alguna de ellas.

En septiembre de 1904 fue inaugurada esta “parada” con la denominación de Estación Torrecita.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*



El 12 de junio de 1922, Don Nicanor Urdampilleta, por intermedio de su hermano y apoderado Claudio Urdampilleta, solicitó por nota al Ministro de Obras Públicas de la Provincia de Bs. As., Dr. Jáuregui, le autorizara la fundación de un pueblo en terrenos de su propiedad, sitios en el Partido de Bolívar, en las inmediaciones de la Estación Torrecita.

Deseaba que el pueblo se llamara Urdampilleta en homenaje a su padre, uno de los primeros pobladores del Partido de Bolívar.

Esta solicitud fue concedida en 1923 y Don Claudio Urdampilleta escrituró las reservas establecidas por la ley para su uso público.

De ello se desprende que el señor Don Claudio Urdampilleta fue el donante de los campos donde hoy se levanta el pueblo.

La fundación de Torrecita (hoy Urdampilleta), no tuvo marco, acto, ni ceremonia oficial alguna. Los primeros propietarios de campos, según agrimensuras anotadas y planos ya mencionados, solicitaron la fundación del pueblo Nicanor F. Urdampilleta, y sus planos fueron aprobados el 4 de julio de 1923.

Por lo anteriormente expuesto solicito a los Señores Legisladores acompañar el presente proyecto de resolución.

ALICIA V. MARCH
Diputada
Bloque Frente para la Victoria
H.C. Diputados Pcia. de Bs. As.